

Maureen Brevier

Master 1 MEEF Biotechnologies option Biochimie génie Biologique
Faculté des Sciences et Faculté d'Education

ÉDITION 2022 – CATÉGORIE A



De médecin légiste militaire à enseignante – Comment mon besoin d'aider les autres a-t-il évolué au fil du temps ?

Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ?

Après un long parcours dans le supérieur, pour de multiples raisons (réorientation, changement de projets pour raisons médicales, ...) ; j'ai enfin trouvé dans l'enseignement et la didactique comment assouvir mon besoin d'être utile aux autres.

Pouvez-vous présenter votre projet professionnel ou de création d'entreprise ?

Actuellement, je suis en Master Didactique des Sciences, avec pour motivation principale la poursuite d'études en thèse, sur le thème de la didactique de la biochimie. Je compte passer dans le même temps le CAPES ou l'agrégation Biotechnologies ; pour ancrer mes connaissances disciplinaires dans cette discipline. L'objectif final est de faire de la recherche en didactique de la biochimie, afin de participer à l'amélioration des pratiques enseignantes ; pour faciliter l'apprentissage des connaissances par les élèves des filières STL et ST2S en lycée technologique.

Que vous a apporté votre participation au Concours « 5 minutes pour convaincre » ?

Lorsque j'ai participé au concours 5 minutes pour convaincre l'année passée, c'était avant tout pour m'entraîner à l'oral, en vue des concours / entretiens qui sont amenés à parsemer mon parcours scolaire et professionnel. C'est un exercice très formateur, notamment grâce à la séance d'aide à la préparation de l'oral qui est proposée. De plus, le retour du jury est bienveillant, mettant en avant aussi bien ce qui était positif, que les points restants à améliorer.

Quels conseils donneriez-vous à un étudiant pour l'encourager à se lancer dans le concours ?

Je pense que le plus important, et la seule chose qui soit réellement importante, c'est de s'amuser ! C'est normal de stresser avant le passage à l'oral, mais avant tout, jouez de vous, osez, et ne regrettez rien !

Comment s'est passé votre accompagnement post concours ? A-t-il été bénéfique ?

Mon accompagnement post concours s'est très bien passé, j'ai eu de multiples rendez-vous avec Madame Isabelle PELLETANT (Directrice Régionale Occitanie-Auvergne chez Hays) ; tout aussi intéressants les uns que les autres. Nous avons travaillé des compétences « transversales » : rédaction d'un CV, rédaction d'une lettre de motivation, simulation d'entretiens d'embauche, découvrir et réaliser des tests de personnalités (qui peuvent être demandés lors d'un entretien !), gérer un réseau professionnel (LinkedIn). Je pense que maîtriser tout cela est vraiment important, et permet de se sentir plus à l'aise pour les recherches de stages, de premier emploi...

Le concours en 3 mots :

Enrichissant, formateur, ambiance bienveillante